



## Le Saint-Siège

---

**DISCOURS DU PAPE JEAN PAUL II**

**AU CHOEUR "IUBILEUM" DE MOSCOU** *Mardi 1er janvier 2002*

Avec les applaudissements mérités, je suis heureux de vous adresser une salutation cordiale, au maître et membres du chœur "Iubileum" de Moscou. Je vous remercie de tout coeur pour l'hommage chanté que vous avez voulu m'offrir à l'occasion des fêtes de Noël et au début de la nouvelle année.

Chères jeunes filles, j'ai apprécié les mélodies de votre chant qui s'est mêlé de façon suggestive aux figures et aux couleurs de cette Chapelle Redemptoris Mater, décorée avec un esprit oecuménique selon la tradition orientale. J'apprécie beaucoup le chant liturgique russe et je me sens toujours très proche de votre culture, en particulier de celle religieuse. La culture russe, l'art, la littérature, le chant sont autant de réalités imprégnées d'une forte spiritualité, qui élève le coeur et l'esprit vers Dieu et les emplit de bienveillance et de compassion envers le prochain.

Je remercie le directeur du Chœur, le maître Alexander Nevzorov, qui vous dirige pour exprimer harmonieusement toute la beauté de votre chant.

Je suis heureux de savoir que vous êtes venus de Moscou avec la bénédiction du Patriarche Alexis II. Je profite donc de l'occasion pour lui adresser, à travers vous, une salutation fraternelle et tous mes voeux pour le Noël de notre Seigneur Jésus-Christ.

Je vous ai accueillis bien volontiers, très chers amis. J'espère que vous considérerez toujours cette maison comme votre maison. Je vous embrasse avec affection et, en vous remerciant à nouveau, je vous offre tous mes voeux de bien pour votre activité artistique. A vous et à ceux qui vous sont chers, je donne de tout coeur la Bénédiction apostolique.